

CONEXIÓN GUIRULA

*Te contamos todo lo que pasa en
el Profesorado de Educación
Primaria.*



ESTA ES UNA REVISTA DEL INSTITUTO PRESBITERO JUAN GUIRULA EN LA QUE SE TRATAN NOTICIAS ACTUALES SOBRE EL FUNCIONAMIENTO Y ACTIVIDADES DEL PROFESORADO DE EDUCACIÓN PRIMARIA.

Efemérides

Parroquiales

Seminario de Diversidad, Hacia una Educación Inclusiva

25 de Mayo. Desfile patrio

Muestra: Mujeres Revolucionarias

Pensamos como científicos

Juguemos con números

Noticias del Profesorado



4



1



8



3



7



6



5



2

Las Heras 525, Laborde
 conexionguirula@gmail.com
 3537 - 663835 Prof. Marina Beribey
 353 - 4299937 Prof. Valeria Campos
 3537 - 669985 Prof. Zulma Toledo
 3537 - 600045 Prof. Mirna Gallotti
 3537 - 584353 Prof. Sonia Michelin
 3537 - 330390 Prof. Alexis Segovia

EFEMÉRIDES

ABRIL

2 de abril: Día del Veterano Guerra y los Caídos en la Guerra de Malvinas



7 de Abril. Día Mundial de la Salud



Día Internacional de los Trabajadores
Día de la Constitución Nacional

11 Día del Himno Nacional

18 Día de la Escarapela Nacional

25 Aniversario de la Revolución de Mayo

28 Día de los Jardines de Infantes y Maestras Jardineras

MAYO



JUNIO

17 Fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes



18 Día del Instituto Presbítero Juan Guirula.
Nacimiento del Padre Juan.



20 Día de la Bandera Nacional



LA DIÓCESIS DE RÍO CUARTO SE PREPARA PARA CELEBRAR SU 90° ANIVERSARIO CON UN AÑO JUBILAR

La diócesis de Villa de la Concepción del Río Cuarto celebrará, desde el 8 de diciembre de este año y hasta el mismo día de 2024, el 90° aniversario de su fundación, con un Año Jubilar que será acompañado por el lema "90 años bajo el manto de la Inmaculada".

Monseñor Uriona explicó el sentido y el alcance del Año Jubilar, y resaltó que coincidirá con la fiesta de la Inmaculada Concepción, patrona de la diócesis. "El Año Jubilar es una gracia especial para que los fieles puedan renovar su fe, su esperanza y su caridad, así como para fortalecer los lazos de comunión y de misión entre los miembros de la Iglesia y con toda la sociedad", manifestó.

Además, el prelado anunció que, durante el Año Jubilar, se podrán obtener indulgencias plenarias, que son la remisión de las penas temporales por los pecados ya perdonados, mediante el cumplimiento de las condiciones acostumbradas, establecidas por la Santa Sede.

Finalmente, invitó a la comunidad a participar activamente del Año Jubilar, una oportunidad para profundizar en la identidad y la misión de la Iglesia de Río Cuarto.



24 DE JUNIO - SAN JUAN BAUTISTA

La vida y enseñanzas de Juan el Bautista son un ejemplo inspirador para los cristianos de todo el mundo. Como precursor de Jesús, su papel en la historia del cristianismo es fundamental y ha dejado una huella indeleble en la fe. Su humildad, su dedicación a Dios y su valentía ante las adversidades son virtudes que todos deberíamos emular en nuestra vida diaria.

Las enseñanzas de Juan el Bautista sobre la necesidad del arrepentimiento y la conversión, la importancia del bautismo como símbolo de purificación y la llamada a la justicia social y la caridad hacia los más necesitados, son principios fundamentales del cristianismo que siguen vigentes hoy en día.

Además, su ejemplo de vida austera y sencilla, su renuncia a los placeres mundanos y su entrega total a la voluntad de Dios, son una inspiración para aquellos que buscan vivir una vida en sintonía con los valores cristianos.



SEMINARIO

SUPERIOR

Primer día de cursado

Posicionarse en el tema de la atención a la diversidad en las escuelas implica proponer un proceso reflexivo sobre uno de los ejes rectores en los que se basan los lineamientos estratégicos de la política educativa de la provincia: un sistema educativo con capacidad de inclusión.

Respetar la diversidad supone que todas las escuelas del sistema deben procurar brindar una educación adecuada a las características de los estudiantes y evitar así que se generemos desigualdades educativas.

Hablamos con la Prof. Claudia Ferrari y la Prof. María José Gómez, para que nos comenten los ejes principales y el tipo de cursado del Seminario.



Prof. Claudia Ferrari y
Prof. María José Gómez

 **ESCUCHÁ LA ENTREVISTA A LAS PROFES ACÁ**

EL GUIRULA TIÑE DE ROJO EL

25 DE MAYO



El 25 de mayo es considerado un feriado nacional inamovible. Durante la mañana de ese sábado se llevó a cabo el tradicional desfile en la localidad cordobesa de Laborde .

Al inicio de la jornada, se hicieron presentes autoridades y banderas nacionales portadas por los abanderados de cada institución para escoltar el acto que conmemoró los 214 años de la Revolución de Mayo.

Finalizado el acto, comenzó el imponente espectáculo que proporciona el desfile. Participaron distintas instituciones formales y no formales, entre ellas el Instituto Presbitero Juan Guirula, representado por sus cuatros niveles (inicial, primario, secundario y superior). El Guirula con su característico color rojo tiñó las calles de Laborde.

El Nivel Superior estuvo representado por alumnos de primero a cuarto año del Profesorado de Educación Primaria, juntos desfilaron los niños de la guardería acompañados por sus señoritas. La guardería constituye una contención fundamental para que los padres estudiantes puedan completar sus estudios con la tranquilidad de que sus hijos están bien atendidos por docentes egresadas de la misma institución.

La jornada concluyó con el cierre de intervenciones que también son tradicionales y forman parte del espectáculo. Fue un año más de conmemoración y festejo que celebró el pueblo de Laborde.

NADA COMO IR JUNTOS A LA PAR

Según la Biblia, Adán fue creado primero y Dios, al verlo solo, decidió que necesitaba una compañera, Eva, que fue creada partiendo de una costilla de Adán. Compañera, esa fue la palabra que seguramente resonó en su cabeza hasta que tomó la decisión. Desde ese entonces, es decir, desde siempre, las mujeres somos bastiones fundamentales en el desarrollo de la humanidad.

En 1810, se concreta el proceso revolucionario por el que se destituye al Virrey Cisneros y se crea la primera junta. Este fue el resultado de un largo camino de lucha y convicción. Grandes personajes pasaron a la inmortalidad por esta gesta, nombres como Mariano Moreno, Juan José Paso, Manuel Belgrano, Cornelio Saavedra se repiten en los actos escolares cuando se leen palabras alusivas a la fecha. Aunque no se mencione, durante el proceso revolucionario hubo mujeres que trabajaron para "acompañar" la lucha, mujeres que se convirtieron en heroínas silenciosas de una época que no las consideraba.

¿Quiénes fueron esas compañeras revolucionarias?

En el marco de una jornada de conmemoración, alumnas de tercer año del nivel superior del instituto junto a la profesora Abigail Arribillaga y Paola Verdino llevaron a cabo una muestra artística en la que destacaron a estas mujeres invisibles que han sido olvidadas por la historia, o sobre las que no se hace referencia por la importancia de su honra.



Sin dudas esta muestra fue un gesto de reconocimiento a las mujeres revolucionarias que tal como lo hizo Eva con Adán, acompañaron y forjaron la historia de nuestro país, fueron parte de la construcción de la identidad nacional.

Todos sabemos que Manuel Belgrano creó nuestro símbolo nacional, la bandera, pero quiénes sabían que María Magdalena Dámaza Güemes de Tejada fue quien con su gran habilidad política actuó como mediadora para cerrar el "pacto de los Cerrillos" destinado a lograr la paz. O que María Remedios del Valle formaba parte de los sectores populares y subalternos de la colonia y junto a su marido e hijos formó parte del Ejército del Norte en la primera expedición al Alto Perú, al mando de Manuel Belgrano.

Si queridos lectores, las mujeres también fueron protagonistas de nuestra historia, por eso es necesario reconocerlas y reivindicarlas, no porque ahora se hayan empoderado, sino porque SIEMPRE detrás de un gran hombre hay una gran mujer.



[Haz clic AQUÍ para ver la muestra.](#)

HACEMOS CIENCIA EN LA ESCUELA

Alumnas de tercer año del Profesorado de Educación Primaria realizaron, en el espacio curricular Ciencias Naturales y su Didáctica II, experimentos con materiales que tenemos en casa, destinado a alumnos de Nivel Primario.

“El agua que no cae”

Materiales:

- Un vaso.
- Agua
- Una servilleta.



Conclusión

La presión atmosférica es la responsable de que el agua no caiga. Sobre la servilleta actúan dos fuerzas: por un lado, el peso del agua y, por otro lado, la presión atmosférica del aire. Aunque no la veamos, si el agua no se cae es porque la presión atmosférica ejerce tanta fuerza sobre la servilleta que es capaz de sujetar todo el peso del agua. Dicho de otra forma, la presión atmosférica empuja el papel hacia arriba, haciendo que el agua no se precipite.



Mira el video aquí y practica en casa este experimento.



CURIOSIDADES Y DESAFÍOS MATEMÁTICOS

Curiosidades sobre el número π

Se celebra el 14 de marzo, porque si escribimos la fecha en inglés ...

El símbolo tiene 3 siglos.

Su celebración coincide con el nacimiento de Albert Einstein

El número de cifras decimales del número pi es

Fue calculado por Arquímedes

Es la constante matemática más misteriosa y estudiada del mundo

Situación problemática

El ser vivo más pequeño es un virus que pesa $10^{-18}g$, y el más grande es la ballena azul, que pesa aproximadamente 138t. ¿Cuántos virus serían necesarios para conseguir el peso de una ballena?

Desafío

$$\begin{aligned} \bullet + \bullet + \bullet &= 24 \\ \bullet + \blacklozenge &= 25 \\ \blacklozenge - \blacklozenge &= 8 \\ \blacklozenge + \bullet + \blacklozenge &= ? \end{aligned}$$



LA DOCENCIA
ES LA ÚNICA
profesión
QUE CREA
a todas las
OTRAS
PROFESIONES

NOTICIAS

HACIA LA PRESENTACIÓN DE LA FERIA DE CIENCIAS

Los docentes están proyectando la presentación de la feria de ciencias, que se llevará adelante en el mes de agosto, de los trabajos que se socializarán a la comunidad en la muestra pedagógica a realizarse en el mes de octubre con la participación de todo el alumnado del Instituto.

Los Directivos del Profesorado de Educación Primaria del Instituto, participaron de la capacitación del módulo específico del SISTEMA GESTIÓN DE ESTUDIANTES para la emisión de analíticos digitales, ya que los mismos se entregarán en formato digital a través de un código QR desde el CIUDADANO DIGITAL, para brindar así una mayor seguridad a las certificaciones emitidas, utilizando nuevas herramientas de legalización y autenticidad.

JORNADAS INSTITUCIONALES: ESCUELA POSIBLE

En el marco de la "ESCUELA POSIBLE" establecida por el Ministerio de Educación: ya se llevaron adelante cuatro jornadas que corresponden a la Formación Situada con las siguientes temáticas:

- ☒ Escuela Posible, PEI, PMI y autoevaluación institucional. PIPD (Proyecto Institucional de Práctica Docente- Nivel Superior). Acuerdos organizativos y pedagógicos en el marco de la Escuela Posible.
- ☒ Alfabetizaciones Múltiples, Aprendizajes Priorizados (Lengua, Matemática, Ciencias y Tecnologías Digitales) y compromiso con las trayectorias.
- ☒ Acuerdos Escolares de convivencia en el Marco de la Escuela Posible.

En el marco del proceso formativo de los estudiantes, los Directivos del Profesorado de Educación Primaria y de las Escuelas Asociadas, formalizaron reuniones de trabajo para coordinar y definir la conveniencia de la participación de los alumnos en las diferentes prácticas de la carrera de Formación Docente.

